
一 般 質 問 総 括 表 

    ［平成３０年９月５日（水）・６日（木）・７日（金）・１０日（月）］No.１ 

順番 質 問 者 質 問 事 項 ・ 要 旨 答弁者 備 考 

１ 

２１番 

松本久次 

議   員 

１ 中山間地域の振興に関する施策の実施状況等について 

 ⑴ 平成２９年度の評価について 

２ 錦川総合開発（平瀬ダム建設）について 

 ⑴ 工事進捗状況について 

⑵ 完成後の周辺整備について 

市 長 

 

市 長 

 

 

 

２ 

３０番 

大西明子 

議   員 

１ 基地問題について 

 ⑴ 日米地位協定の見直しについて 

⑵ 岩国日米協議会での確認事項について 

２ 災害対策について 

 ⑴ 川西・横山地区の地下に調整池を設置することについて 

⑵ 避難所にエアコンと洋式トイレを設置することについて 

３ 小・中学校の環境整備について 

 ⑴ 特別教室にエアコンを設置することについて 

⑵ トイレの洋式化について 

⑶ ブロック塀の安全確認の状況について 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 

 

３ 

２６番 

山本辰哉 

議   員 

１ これからの防災に対する考え方と警戒避難体制の充実について 

 ⑴ 災害を想定した事前整備に充てる予算枠について 

⑵ 災害時の情報伝達と警戒避難体制の整備について 

ア 西日本豪雨で発信された防災ラジオ情報の改善すべき点に

ついて 

イ 生命を守る避難所のあるべき姿について 

２ 地域医療体制について 

 ⑴ 今後のへき地医療体制について 

市 長 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

４ 

１３番 

中村  豊 

議   員 

１ 災害対策について 

 ⑴ 土砂災害への対応と避難情報について 

⑵ 災害時要支援者の対応について 

⑶ 災害ごみ対策について 

２ 高齢者の介護予防施策について 

 ⑴ フレイル予防の取り組みについて 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

５ 

１番 

前野弘明 

議   員 

１ 岩国市の将来展望と基本政策について 

 ⑴ 基地政策について 

ア 基地の存在理念について 

イ 基地とのかかわり方について 

⑵ 教育政策について 

ア 文化創造都市について 

イ コミュニティ・スクール制度について 

⑶ 国や地域の現状をどのように捉えているかについて 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

６ 

２０番 

植野正則 

議   員 

１ 岩国市の財政について 

 ⑴ 財政健全化判断比率の変遷と改善された要因について 

⑵ 特別会計における今後の課題と対応策について 

⑶ 地方公営企業会計における今後の課題と対応策について 

⑷ 監査委員による建議について 

市 長 

 

 

 

 

 

 



No.２ 

順番 質 問 者 質 問 事 項 ・ 要 旨 答弁者 備 考 

７ 

８番 

三原善伸 

議   員 

１ 市道の整備について 

 ⑴ 市道の拡幅について 

⑵ 市道破損箇所に係る通報システムの整備状況について 

２ 害獣・害虫について 

 ⑴ 平成２９年度及び平成３０年度の駆除状況について 

３ 青少年の健全育成について 

 ⑴ 青少年のための施設について 

⑵ 遊びの指導者を育成することについて 

市 長 

 

 

市 長 

 

市 長 

 

 

 

８ 

２４番 

石本  崇 

議   員 

１ 岩国空港ビル株式会社元従業員による岩国錦帯橋空港利用促進

協議会会計の不正経理について 

 ⑴ 経緯及び再発防止策について 

市 長 

 

 

 

９ 

２番 

渡辺和彦 

議   員 

１ ７月豪雨災害対策について 

 ⑴ 被害の全容について 

⑵ 今後の復旧スケジュールについて 

⑶ 受益者負担の予定について 

２ 排水ポンプ施設について 

 ⑴ 周東地域にある既設の２カ所における稼働開始状況について 

⑵ 下相津・西中村地区における今後の設置計画について 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

 

10 

１１番 

武田伊佐雄 

議   員 

１ 地域交通について 

 ⑴ 被災時の連絡対応について 

⑵ 行政の役割について 

２ ふるさと納税について 

 ⑴ クラウドファンディングとしての活用について 

⑵ 他市の事例研究と本市の課題について 

３ 持続可能なまちづくりについて 

 ⑴ 地方創生に向けた自治体ＳＤＧｓ推進事業について 

⑵ 「人財」について 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 

11 

１６番 

越澤二代 

議   員 

１ 災害に強いまちづくりについて 

 ⑴ ブロック塀の安全性の確保について 

ア 学校施設や通学路について 

イ 民間のブロック塀について 

⑵ 災害時の情報伝達方法の多重化について 

ア 防災ラジオの進捗状況と今後の取り組みについて 

２ 市民サービスの向上について 

 ⑴ マイナンバーカードの利活用について 

ア 各種証明書コンビニ交付の取り組み状況について 

イ 空き領域の活用について 

３ 障害者雇用について 

 ⑴ 岩国市の雇用率について 

市 長 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

12 

１４番 

桑田勝弘 

議   員 

１ 高齢者の健康づくりについて 

 ⑴ 健康マイレージの取り組み等について 

２ 地域の活動拠点の利用について 

 ⑴ 供用会館等の利用に係る課題について 

３ 防災行政について 

 ⑴ タイムライン（事前防災行動計画）等について 

市 長 

 

市 長 

 

市 長 

 

 



No.３ 

順番 質 問 者 質 問 事 項 ・ 要 旨 答弁者 備 考 

13 

７番 

広中英明 

議   員 

１ ７月豪雨災害について 

 ⑴ 横山地区の対策について 

⑵ 自主避難について 

２ 新教育長の教育理念について 

 ⑴ いじめ対策について 

⑵ 通学路の危険箇所について 

３ 廃校となった小・中学校について 

 ⑴ 校舎の利活用について 

４ 岩国錦帯橋空港利用促進協議会会計の不正経理について 

 ⑴ 被害状況と再発防止策について 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

市 長 

 

 

14 

１８番 

司 

議   員 

１ 平成３０年７月豪雨による被害について 

 ⑴ 横山地区の被害と今後の対応について 

⑵ 藤河地区における土地の低い場所の被害と今後の対応につい

て 

２ 災害時の情報伝達について 

 ⑴ 避難情報の種類と活用について 

⑵ 防災ラジオの放送内容について 

⑶ 防災ラジオの普及について 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

15 

５番 

田村順玄 

議   員 

１ 岩国基地に関連する諸問題について 

 ⑴ 基地と共存する街づくりについて 

２ 愛宕山の街づくりについて 

 ⑴ 愛宕山開発地への道路アクセスについて 

３ 岩国港について 

 ⑴ 岩国港内にある市有施設について 

市 長 

 

市 長 

 

市 長 

 

 

16 

２７番 

丸茂郁生 

議   員 

１ 異常気象による災害への対策について 

 ⑴ 危機管理体制の構築について 

⑵ 災害に備えるためのインフラ整備について 

⑶ 被災者への支援について 

市 長 

 

 

 

 

17 

１７番 

岡勝則 

議   員 

１ 岩国市過疎地域自立促進計画について 

 ⑴ 進捗状況について 

⑵ 事業の進め方について 

⑶ 次期計画の策定について 

２ 本郷山村留学センターについて 

 ⑴ 本市教育の中での位置づけについて 

⑵ 持続可能な施設とするための運営方策について 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

 

18 

２２番 

藤重建治 

議   員 

１ ７月豪雨災害と今後の防災対策について 

 ⑴ 関係機関及び団体等との連携強化について 

⑵ 中山間地域の防災・減災対策について 

ア 法定外公共物（里道・水路）の管理体制の強化について 

市 長 

 

 

 

 

19 

３１番 

山田泰之 

議   員 

１ 錦川に関する諸問題について 

 ⑴ 錦川川づくり検討委員会の開催状況について 

⑵ 河川のしゅんせつについて 

２ 道路行政について 

 ⑴ 狭隘な生活道路の拡幅について 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 



No.４ 

順番 質 問 者 質 問 事 項 ・ 要 旨 答弁者 備 考 

20 

１０番 

広中信夫 

議   員 

１ 防災対策の充実について 

 ⑴ 避難所開設のシステムについて 

⑵ 屋内受信機（防災ケーブルラジオ）設置の取り組みとその運

用について 

⑶ 街区公園の災害時有効活用（自家用車避難等）について 

２ 政治参画意識の向上について（平成３０年１０月市議会議員選

挙の投票率向上） 

 ⑴ １８歳以上選挙権導入後の若者への取り組みについて 

⑵ 有権者の投票機会の確保・投票環境向上について 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

21 

２９番 

坪田恵子 

議   員 

１ 学校図書館の充実について 

 ⑴ 読書活動推進員について 

２ 学校給食について 

 ⑴ 学校給食アンケートについて 

⑵ 給食配膳室へのエアコンの設置について 

３ 地域公共交通について 

 ⑴ 市民生活を支えるバスの整備について 

⑵ ＪＲ山陽本線の運行とホームの段差解消について 

市 長 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 

22 

６番 

重岡邦昭 

議   員 

１ 在日米軍再編について 

 ⑴ 空母艦載機移駐後の対応について 

ア ＮＨＫ放送受信料助成の継続について 

イ 米軍岩国基地の監視体制について 

ウ 日米地位協定の見直しについて 

エ 防音工事の拡大について 

２ 公共交通の確保について 

 ⑴ 交通弱者に対する市の責任について 

市 長 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

23 

９番 

松川卓司 

議   員 

１ 中心市街地活性化について 

 ⑴ 岩国駅南地区市街地再開発事業の経緯と進捗状況について 

⑵ 山口県東部産業振興センター（仮称）について 

⑶ 岩国市中心市街地活性化基本計画の取り組み状況について 

⑷ 今後の中心市街地活性化に向けた市の対応について 

２ 教育環境について 

 ⑴ コミュニティ・スクールについて 

⑵ 学校の部活動と社会体育活動について 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

24 

３２番 

小川安士 

議   員 

１ ７月豪雨災害の状況と対策について 

 ⑴ 現状と今後のスケジュールについて 

⑵ 支援策について 

⑶ 情報提供について 

⑷ 防災に係る各種協定の充実について 

⑸ 未然防止策について 

２ 中山間地域対策について 

 ⑴ 離農防止について 

⑵ 荒廃農地対策について 

⑶ 新たなコミュニティ組織について 

市 長 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 



No.５ 

順番 質 問 者 質 問 事 項 ・ 要 旨 答弁者 備 考 

25 

４番 

阿部秀樹 

議   員 

１ 今後の災害対策について 

 ⑴ 豪雨災害の復旧工事における問題点について 

⑵ 国・県が管轄する道路・河川の災害復旧工事及び防止対策に

ついて 

２ 行財政改革の推進とその目的について 

 ⑴ 玖珂地方老人福祉施設組合の公益法人化について 

⑵ 周東町の小・中一貫教育推進における統合及び廃校となった

校舎の利用策について 

３ 岩国市一般廃棄物処理施設の利用に係る公平性について 

 ⑴ 周陽環境整備センターの廃止に伴う措置について 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

 


